

La Patria

Diario de intereses generales

DIRECTOR Y ADMINISTRADOR—AQUILEO J. ECHEVERRIA

AÑO I

San José, jueves 20 de Febrero de 1896

NÚMERO 118

SCHWARTZ, LOWE & Co. Importadores y Exportadores

A cabamos de recibir un surtido magnífico de mercaderías que ofrecemos a nuestra numerosa clientela a precios sin competencia

Almidón de perla
Candelas de California
Mantequilla en baldes
Cervezas "Leona," "Estrella" y "Cemps's"

¡CANFIN!

Vinos de mesa riquísimos de todas clases y precios

MOSCATEL, OPORTO,

WISKEY, COGNAC

| | |
|----------|-----------|
| Harina | Escobas |
| Salmón | Azul |
| Jamones | Gebada |
| Galletas | Puros |
| Petates | Alfombras |

Abarrotes

Un gran surtido de frutas en latas, frescas y deliciosas

En esta semana llegará un nuevo surtido de mercaderías europeas y americanas, de las cuales muchas serán una verdadera novedad en este país

ESCUELA DE MUSICA SANTA CECILIA

La matrícula para el presente año queda abierta desde hoy. La inscripción se hará en el

Almacén de Música de los Señores Aberle & Vargas, de las 11 a. m. a las 4 p. m. y de las 5 a las 8 p. m.

El Director,

A. Monestel

San José, 15 de Febrero de 1896

B. CHERRI

CORREDOR JURADO Y COMISIONISTA.

Adelanta dinero sobre consignaciones. Compra y vende muebles y mercaderías generales: tiene baratillos permanentes y remates los viernes, sábados y domingos.

Oficina y depósito en frente al Mercado, entre "La Violeta" y "La Genovesa".

LA PATRIA

Suscripción mensual.....\$ 1.00
Número suelto..... 10
" atrasado..... 25

Avisos a precios convencionales.
Remitidos a \$ 1.25 cada cuarenta palabras ó fracción. De quinientas en adelante \$ 1.00 por cada cuarenta palabras.

Cada comunicado debe enviarse acompañado de su importe con su sujeción a esta tarifa. No se responde por ningún envío que no sea certificado debidamente. Dirijirse al Administrador de LA PATRIA, apartado número 435.

Manuel Echeverría y Aguilar,

Abogado y Notario.

Teléfono 26. Apartado Correos 404.

AVISO.

La lavandería china establecida en esta ciudad hace cuatro años, en la calle central. Este, esquina con la calle 23 Sur, conocida del público por el buen lavado y aplanchado de camisas y toda otra clase de ropas, sin maltratarlas en nada, así como por la puntualidad y honradez, tiene ahora mayor número de trabajadores competentes y el infrascrito propietario ofrece, además del lavado y planchado, componer las piezas que vengan con descocidos y poner los botones que falten, todo por el mismo precio que se cobra por el lavado, que es bastante módico. Se recomienda no confundir esta lavandería con otras y recordar que está en la casa número 298 perteneciente a don Manuel M^a Peralta, (Cuesta de Moras).

San José de Costa Rica.

YEE HAM.

FRANCISCO (CHINO.)

¡ANIL, ANIL!

DE SUPERIOR CALIDAD

A \$ 3-00 LIBRA, VENDEMOS EN

NUESTRA OFICINA

6^a Avenida, N^o 74
CASTRO G. & HERMANO

A LOS FILOTELISTAS

He recibido en comisión colecciones de estampillas de Costa Rica de las emisiones de don Próspero Fernández y don Bernardo Soto, sobre ella as:

GUARANTE, OFICIAL Y MUESTRA.

que vendo muy baratas

AQUILEO J. ECHEVERRIA

P. & F. VALIENTE

COMERCIANTES IMPORTADORES

de toda clase de cigarros y cigarrillos manufacturados. Unicos agentes de la acreditada Real Fábrica de tabacos y cigarros de

Partagas & C. Limit de la Habana.

Correos apartado 105.

Teléfono 22.

DOCTOR CESAR BORJA.

Consultas en la Botica de PARIS

DEL DR. GIUSTINIANI.

De 9 a 11 a. m. y de 2 a 4 p. m.

CONVENIENCIA AGRICOLA.

Con perfecta autorización vendemos en condiciones ventajosas, una finca sobre la línea de Limón.

Luján & Montealegre

LINEA ATLAS.

SALIDAS DE PORT LIMON A NUEVA YORK:

| | |
|------------------|---------------|
| AILSA | 17 de Febrero |
| ALENE | 24 " " |
| ADIRONDACK | 2 de Marzo |
| ALLEGHANY | 9 de " " |

Los vapores ofrecen toda clase de comodidades para el servicio de los pasajeros.

Hay en ellos luz eléctrica, y para atender a las señoras y niños camareras.

EL GERENTE,

JOHN M. KEITH

EMPRESA LA NUEVA YORK

—DE—

Rafael Fonseca Galvo.

ESTABLECIDO EN 1890.

Calle 21, Sur. (Antes del Laberinto). Nos. 252 y 258.

Herrería, Hojalatería, Carpintería, Armería y Fontanería.

HERRERÍA.—Se ensuchan, ruedas de carreta, carruajes y carretones, se herran bestias, se hacen rejas, balcones y barandas a satisfacción del interesado, y además, cualquier clase de composiciones y obras que se relacionen con el ramo.

HOJALATERÍA.—Colocación de canoas y tubos de zinc ó hierro galvanizado para recoger aguas, forrar mostradores, molendos y lavadores de traste. Colocación de chimeneas para cocinas, ventilaciones para excusados, poniendo en éstos las fanosas giratorias.

CARPINTERÍA.—Composición de carruajes, carretones y carretas. Se hace toda clase de ruedas y muebles y lo demás que se solicite.

ARMERÍA.—Composición de toda clase de armas.

FONTANERÍA.—Colocación de baños, excusados, lavatorios, tanques, filtros y demás trabajos concernientes.

EN SUMA. Solicitese lo que se desee a esta Empresa, que todo será ejecutado con actividad y esmero y a precios sin competencia, asegurando que todos los que me encomienden sus trabajos quedarán satisfechos de la baratura y puntualidad.

LA PATRIA

Director y Administrador

Aguileo J. Echeverría

7ª AVENIDA, OESTE, Nº 140

APARTADO Nº 435

TELÉFONO Nº 128

FEBRERO

ESTE MES TIENE 29 DÍAS

Jueves, 20. Santos Eleuterio y Sadot.

LOS BOERS

Una nación Fronteriza de Tiradores.—La República del Africa Meridional.—Las Costumbres de sus Habitantes.—La Constancia de los Holandeses durante dos Siglos en el Africa.

La expedición filibustera del Dr. Jamieson y su cuadrilla de saqueadores, ha servido una vez más para dar prominencia á uno de los pueblos más interesantes que jamás han colonizado cualquier tierra. No es esta la primera vez que los Boers han figurado de un modo u otro en la historia y con tal que el aspecto de los negocios no sufra un cambio muy radical dentro de pocos días, es probable oigamos muchas cosas de esos bravos é intrépidos descendientes de los holandeses, quienes primeramente se establecieron en el Cabo, cuyo lugar abandonaron con motivo de su aversión al inglés.

Los antepasados de los Boers establecieron en 1650 la Colonia del Cabo, de la cual permanecieron en posesión por más de cien años, hasta que la colonia fué conquistada por los ingleses hacia la mitad del siglo pasado. Sin embargo, aun después de la conquista permanecieron en la colonia hasta que la llegada de los colonos británicos en gran número—de 1825 á 1830 comenzó á estrecharlos demasiado, por cuyo motivo de común acuerdo, abandonaron sus hogares, cargaron sus vagones marchando al interior. Después de varias paradas, fijaron al fin su residencia en el valle del Rio Orange, un gran río que puede decirse corre de una parte á otra del continente, fundando allí de por sí un Estado libre. Este movimiento de población se efectuó entre los años 1832 y 1835 y durante muchos años permanecieron en pacífica posesión de su nuevo Estado. Habiéndose originado algunas du-

das entre ellos y los ingleses con respecto á los límites, se convino en un acuerdo por el cual se reconoció la independencia del Estado Boer. Este arreglo continuó en toda su fuerza durante veinte años, aunque en el interior los colonos ingleses se habían extendido de tal modo, que ya eran vecinos de los Boers. Estos por su parte habían también aumentado y poblado la colonia allende el Vaal, conocido por el nombre de Transvaal, y siendo las intrusiones de los ingleses motivo constante de molestias, la mayoría de los boers se marchó al territorio en el otro lado.

No salieron los boers buenos colonizadores en el sentido de fundar un Estado fuerte y permanente, mientras que su ocupación de pastores y monteros, los comprometía con los zulúes y otras fuertes y belicosas tribus de nativos, y como para esto no hay distinción de entre el blanco y el negro, los ingleses se veían con frecuencia envueltos en guerra con los aborígenes unas veces por culpa de los boers y las más de las veces por su misma culpa. La guerra de los zulúes dió el mismo resultado á los boers que á los ingleses y en virtud de este hecho á su conclusión se apoderaron del país Boer, agregándole al poder del Imperio Británico. Pero apoderarse y retenerlo son dos operaciones enteramente distintas, á causa de que los boers se han sometido al negocio con una restricción mental, y cuatro años después se revolucionaron derrotando con grandes pérdidas las fuerzas enviadas contra ellos y obligaron á la negociación de un nuevo tratado, por el cual quedaba su país bajo su mismo régimen político, aunque se reconocía la soberanía de la Corona de la Gran Bretaña.

Oficialmente se conoce su país como la República del Africa Meridional y el derecho de participar en los asuntos políticos está limitado á la población holandesa. Y aquí es donde está el busilis: cuando los honestos ciudadanos fundaron á Vaal, nadie soñaba de que el país sirviera para otra cosa que la agricultura y pastoreo; pero el descubrimiento de minas de oro y de diamantes en las posesiones inglesas, puso en movimiento á los cauderos quienes á modo de rondas husmearon por todas partes y no se necesitó de mucho para que alguien pusiera un reclamo dentro de los límites de la República del Africa Meridional. Siguiéron otros reclamos y en un increíble-

mente corto espacio, se descubrió que el Transvaal era tan rico en oro como cualquiera parte del Africa Meridional y tan pronto como se pudo, se localizaron y pusieron en vías de explotación veinticuatro terrenos auríferos que abarcaban por todo 1.500,000 acres de la tierra de los boers.

Pero los boers fueron astutos. Antes de que una compañía pudiera asegurar el derecho de explotar las minas de oro en el Transvaal, se la obligaba á dar un sin número de concesiones al Gobierno y no se pasó mucho tiempo sin que los ingleses que beneficiaban las minas, descubriesen de que estaban sufragando todos los gastos de mantener el Gbno. cuando ni siquiera tenían la menor intervención en su administración. Naturalmente se consideraban agraviados y su descontento halló eco en Cape Town, las autoridades de cuyo lugar deseaban con ansias la anexión del Transvaal á los dominios británicos. La incursión de Jamieson fué evidentemente una permisón tácita sino fraguada por las autoridades del Cabo y el resultado de ese mal dispuesto movimiento está todavía fresco en la memoria de todos.

El suceso de los boers contra Jamieson se debe á las mismas causas que han contribuido á sus sucesos en previas contiendas con los ingleses. Todo boer desde sus primeros años es un gineete y un montero. El rifle es una parte indispensable de su fofitura y él conoce como el que más el modo de usarlo bien. La caza de su país es la más cautelosa que se conoce para el cazador y de la que solamente los grandes tiradores pueden salir victoriosos. Tan pronto como un boer puede manejar alguna cosa, él siempre encuentra quien le suministre una escopeta y quien le enseñe el modo de usarla. La caza y el andar á caballo son su constante ocupación. La tierra no está cultivada á una extensión considerable, los boers siguen la vida y costumbres de los exploradores dependiendo del ganado y la cacería para su subsistencia.

(Continuará.)

DEJADOS DE LA MANO DE DIOS

ó mejor dicho, de la mano de los de arriba, están los vecinos de la calle 7ª, entre las avenidas 4ª y 5ª. No se sabe á qué atenerse, porque el Gobierno dice que es Municipal y el Gobernador que es nacional, y en tanto el barro hediondo sin cesar navega por el pñelago inmenso del par de zanjas ó caños que ribetea la dichosa

calle; haciéndole la misma gracia que un par de orlas coloradas á los ojos negros de una morena.

Y eso que al borde del lodazal inmando viven el Cónsul General del Ecuador, el segundo cajero del Banco de Costa Rica, el Oficial Mayor del Ministerio de Policía, los decanos de la herreía y la talabartería. Un presidente de club patriótico cubano, el Fiscal del Crimen, un conocido comerciante, la viuda de un prócer del 56, varios burgueses decentes y Magón; todos rodeados de mujeres y niños, criadas de adentro y cocineras, en fin, una colonia fecundísima de no menos de 500 almas, aunque no de cántaro.

El sarampión, las paperas, la tifoidea y demás, amigos de la Policía de Higiene, habitan los caños y entran y salen á y de las casas como Pedro por su casa; y á todas éstas todavía no se sabe si la tan mentada calle es Municipal, como dice el Gobierno ó Nacional, como dice el Gobernador.

Lo que sí se sabe de cierto es que es un verdadero encanto en donde debieran pasar sus mejores años el Dr. Toledo y sus dignos colaboradores.

El drama de Santo Domingo

Muy juiciosa nos parece la carta que á continuación publicamos y aun que no conocemos al autor, nos basta para tenerlo por persona seria y de maduro juicio las afinadas observaciones que en ella se sirve hacernos.

Héla aquí:

Señor don Aquileo J. Echeverría

San José

Estimado señor:

Ni el primer informe, ni el segundo, se han ajustado á la verdad absoluta de los hechos.

Ni Azofeifa es tan culpable como á usted le han hecho creer, ni está libre de responsabilidad como lo presenta casi el primer informe que le dieron.

Ruego á usted suspenda su juicio, é igual súplica hago por su medio al público, hasta que esté terminada la sumaria; pues, todo lo que se diga antes de esto, carecerá de fundamento racional.

El asunto es de tanta trascendencia que bien merece se le conceda esta pequeña prórroga, antes de dictar en pro ó en contra de Azofeifa una sentencia definitiva.

Nosotros lamentamos al par del alma el desgraciado acontecimiento; pero, amantes de la justicia, no queremos que la pasión nos ciegue y así esperamos en calma el fallo del Juez, para apoyar en él nuestra opinión personal.

Santo Domingo, Enero 19 de 1896.

X X

COLABORACION

LA ENVIDIA

Con delectación extraña, á la vez grata y melancólica, repaso las escenas de mi tierna infancia, y evoco aquel pasado, lleno de dulce inocencia, saturado con el perfume suave de mis ilusiones de niña, de mis alegrías locas de chiquilla traviesa y mimada. Siento aún en mi alma, el calor de los besos de mi padre y como bandada de golondridas revolotean en mi memoria sus santos consejos. Me parece oír su voz como venida de muy lejos, procedente de ese país maravilloso y lleno de misterios que habitan los espíritus de los seres que dejan el mundo después de haber llenado su misión terrenal como cumple al verdadero cristiano; es decir, predicando la virtud con el ejemplo, siendo sostén y ventura de su hogar y galardón de la sociedad en que alentaron.

Mi padre, un buen viejo, tan lleno de bondad como de rectitud y experiencia, solía rodearse de nosotros al caer de la tarde, terminada su faena y en charla agradable, nos imponía de los peligros de la vida y á la vez que nos mostraba los mil y mil escollos en que necesariamente tropezaría nuestra existencia, nos indicaba los medios de evitarlos y fortalecía nuestro ánimo para que entrásemos con valor en la lucha.

Nada sublevaba tanto su naturaleza esencialmente bondadosa, como la envidia; nada le parecía más bajo, más ruín, más despreciable. Cuando hablaba de este sentimiento, solía encolerizarse, como si él hubiera sido víctima de algún envidioso, y olvidando su moderación, aplicaba á los que lo practican los más duros epítetos. Así puedo decir que en su regazo aprendí á despreciar á los envidiosos, á sentir por ellos lástima y asco, y ese sentimiento que echó raíces en mi alma desde niña se ha afianzado con los años, llegando á ser como una ley de mi espíritu el odio invencible que siento por todos los que practican la TRISTEZA del bien ajeno. ¡Ah! cuánto agradezco á mi padre sus expertas observaciones, sus consejos previsores y esa fuerza moral que de él adquirí y que me da aliento para luchar aun faltándome el apoyo de su fuerte brazo.

Muerto él quedaron en pie sus santas enseñanzas como valiente y vigorosa egida, y en mis tribulaciones y tristezas, busco en su recuerdo remedio y lo encuentro; busco en él fuerza y la hallo, y no me acongoja el estrecho horizonte de mi porvenir, porque no estoy sola en la lucha, su espíritu me anima y acompaña, sé que tarde ó temprano abriré brecha á la muralla que á mi paso ha levantado la envidia.

PAULA BRICEÑO B.

San José, Febrero 18 de 1896.

Un nuevo Estado

El Presidente de la Gran República del Norte, previo el cumplimiento de la ley, ha declarado á Utah como nuevo Estado independiente y miembro de aquella indisoluble Unión. Este ha venido á formar el cuarenta y cinco Estado de aquella República y contribuído á formar las riquezas de aquella nación. Utah posee un inmenso territorio, rico y de multivariados recursos, un clima admirable y propicio para su desarrollo industrial y agrícola, un pueblo enérgico y económico, brioso para el trabajo y pensador, así como también en sus condiciones generales tiene especiales atractivos para el capital y la inmigración.

La población de Utah en 1890 era de 208.000 habitantes, pero hoy se calcula que ella no bajará de 250.000.

Las aprensiones políticas y la poligamia, que tanto han demorado su incorporación á la Unión, obstáculos que han embargado la mente de muchos pensadores, han casi desaparecido y hoy por hoy no hay casi temores de que la doctrina mormónica pueda ser motivo de riesgo para el resto de la República. "Su Constitución —dice un periódico— explícitamente prohíbe los matrimonios plurales para siempre, y allí no hay sombra de razón para dudar ya sea en la buena fe del pueblo en adoptarlos ó la estabilidad de la prohibición.

"Cuánto tiempo transcurrirá para que el elemento mormón sostenga su supremacía contra las influencias consiguientes al rápido crecimiento de población y el correspondiente desarrollo de sus fuentes materiales, sólo el porvenir puede determinar. A despecho de sus más notorios opositores, la fe mormónica ha sido por lo menos compatible casi, si ella no ha sido productiva, de algunas admirables cualidades cívicas que uniformemente quedan demostradas en la historia del territorio y que ahora han encontrado eco en la Constitución del nuevo Estado. Ese instrumento al decretar la igualdad política de los sexos está destinado á someter la política del sufragio femenino á una prueba más importante de lo que ha tenido hasta aquí, pero ella no es revolucionaria en ningún otro sentido ó grado...."

LITERATURA

FRUTA DEL DIA

Polémica literaria entablada entre los periódicos "El Abejón" y "La Tagarmina" con motivo de la poesía que el señor Procópio Canta-Ranas publicó en el primero.

—ESPERPENTO.— Mi colega "El Abejón" no contento con los mamarrachos que ordinariamente proporciona á sus lectores, dió á luz en su último

número unos versos cojituerros, de agena cosecha, que merecen arder en un candil.

Ahí va el guijarro:

SONETO

Estaba yo sentado á las orillas
Del áureo mar cuando mi amada vino
Zandanguera y gentil cual las ardillas
Llamándome: ¡ladino!

Y yo que soy como gigante roble
Para que pueda pasar estos deslices
Sintiendo desbordarse la ira noble
De un revés le hice tortá las narices.

P. CANTA-RANAS.

Como se ve, la inspiración de Canta-Ranas es feroz y le convierte en un loco impulsivo que la emprende á reveces con su amada, la gramática y el sentido común.

Le aconsejamos que deje la lira y se cure los nervios.

La Tagarmina.

—CONTRA-CRÍTICA.— Un tipo muerto de hambre que se ocupa de embadurnar cuartillas para "La Tagarmina," hace hincapié en unos versos de nuestro nuevo colaborador el joven poeta Canta-Ranas.

Como es natural, el crítico (?) entrometido, no prueba con su paparrucha más que tiene unas orejas de burro muy largas, pues sabido es que Canta-Ranas es autor de más de cien composiciones muy aplaudidas por el Lic. Basilisco, que como todas saben, es una autoridad competente en materias poéticas y psicológicas.

¡Cómete ésa, "Tagarmina!"

El Abejón.

—PICOTAZOS.— No ha podido digerir "El Abejón" las líneas que en días pasados le dedicamos al vate chirle Canta-Ranas y para probarlos que las lombrices rimadas que criticamos, son dignas del estro de Homero, saca á relucir la autoidad y los conocimientos del Lic. Basilisco, personaje que será muy notable, pero no lo bastante para que su preclaro nombre traspase los dinteles de la casa en que nació.

A otro can con ese Basilisco, colega.

Y h:sta luego.

La Tagarmina.

—NÉCEDADES.— Sigue el rinceronte de "La Tagarmina" escribiendo sandeces estúpidas en su bárbara chifladura de crítica (?), contra nuestro insigne amigo Canta-Ranas.

Como es tiempo perdido entablar discusiones caballerosas con individuos irracionales y como, por otra parte, cada hijo de vecino es dueño de rebusnar todo el tiempo que guste, desistimos de callarle el hocico y le dejamos el campo libre para que pasté á sus anchas.

En cuanto á los insultos que ese hidrocefalo dirige al ilustre Lic Basilisco, los despreciamos por insignificantes. Los mellados dientes de ese periódico virulento roerán inútilmente la reputación inmaculada de ese grande hombre.

El Abejón.

—POR DISCUTIR CON BESTIAS!

—Continúa "El Abejón" malito del hígado y vomitando injurias como un can hidrófobo por el puyazo literario que le dimos á Canta-Ranas.

Desahógate, energúmeno.

La Tagarmina.

—INSULTOS INAUDITOS— El miserable pasquín "La Tagarmina" insiste en que los versos de Canta-Ranas son malos á pesar de las pruebas contundentes que le hemos dado en contrario y que no ha podido contestar, como nosotros con la lógica en la mano.

A falta de razones nos llama hidrófobos. ¡Más hidrófoba está su....!

El Abejón.

—RÉPLICA—...bruto..... imbecil.....bestia.....cobarde.....sinvergüenza.....

La Tagarmina.

—CONTRA RÉPLICA—...Carmello.....lombriz.....bandido.....cochino.....ladrón!.....

El Abejón.

EPILOGO

SENSIBLE ACONTECIMIENTO.— Anoche se encontraron en la plazuela de los Caramelos, los caballerosos é inteligentes jóvenes don Jeremías Sotabanco y don Zenón Navochiste, que, como es sabido, sostienen hace tiempos una agria polémica sobre asuntos literarios y tuvieron un serio altercado del que desgraciadamente pasaron á las vías de hecho, resultando el primero con una grave contusión en un ojo, y el segundo, con una muela quebrada y tres dientes menos.

Lamentamos sinceramente el percance.

La Paz del Pueblo.

AVISOS

AVISO.

Un joven con buenas recomendaciones, desea colocarse en el comercio ó en algún despacho de abogado. En el comercio puede ser auxiliar de escritorio.

Informará el Redactor de este periódico

—Durante la ausencia del doctor don Jenaro Rucavado, queda encargado para atender á su clientela el Doctor don Ramón Urueña. Despacha en la Botica de la Violeta.

AVISO

Doy en arriendo un terreno sito en Poás, San Pedro de Alajuela.

Alquilo un potrero en esta ciudad para vacas paridas y buyes.

Entenderse con su dueño en esta capital

JOSÉ N. MORA.

ROMULO M. PACHECO

LICENCIADO GEOMETRA

Oficina, 249 Oeste, 7a. avenida

FRENTE A DON ALEJO E. JIMENEZ

Habitación No. 268 Este 4a Avenida

AZUCAR DEL Ingenio ARAGON

Tenemos la AGENCIA para la venta del azúcar de este importante Ingenio, y avisamos á los consumidores que siempre lo encontrarán en esta y en nuestra casa en Cartago

Hacemos contratos en todo el mes de Febrero al precio de

QQ. \$ 16 EL DE PRIMERA

" " 12 EL DE SEGUNDA

Ponemos el azúcar en Limón, Cartago, Heredia y Alajuela al mismo precio que en San José, haciéndonos los pedidos oportunamente.

San José, 2 de Febrero de 1896.

Herrero Hermanos

¡ BICICLETAS !

Estan por llegar las famosas Bicicletas de la gran fabrica alemana OPEL. Estas Bicicletas son de las mejores y MAS DURABLES que se han introducido al país y se ofrecen al público josefino en la bajisima suma de trescientos pesos al contado ó á plazos con intereses.

Los Señores Don Ricardo Kriebel y Don Marco Tulio Pérez darán todos los informes que se les pidan en cuanto á la calidad etc. de esta marca.

Como especialidad se ofrecen hermosísimas BICICLETAS PARA SEÑORITAS al mismo precio.

Para mas pormenores dirigirse al Agente único en Centro América.

G. BOUTIN.

COLEGIO DE SAN LUIS GONZAGA

EN CARTAGO

Este Instituto abrirá su curso académico el día primero de marzo. Habiéndose aumentado el número de becas, sólo se admitirán 40 internos pensionistas. Los que deseen continuar como tales, deberán avisarlo antes del 15 del presente mes. Del 16 al 29 del mismo, se hará la inscripción de los nuevos.

Cartago, 1º de febrero de 1896.

El Director,
VAL. F. FERRAZ.

SE VENDE

La casa situada en la esquina Suroeste del Parque Central de Heredia, frente á la casa de habitación de don Braulio Morales Para pormenores entenderse con

VÍCTOR GUTIÉRREZ U.

356—6ª Avenida, Este.

DOS CASAS

en alquiler muy cómodas y decentes. Una de ellas de dos pisos, situadas ambas á 25 metros al Oeste del Parque de Morazán en la 4ª Avenida.

Para precio y condiciones, dirigirse á Lesmes Jiménez.

HIPODROMO * TRANVIA *

Vendo un solar esquinero situado en la avenida central, frente á la bella quinta de don Mariano Montea-legre.

ELOY TRUQUE.

BATALLA & FERNANDEZ.

FRENTE AL MERCADO

Este nuevo establecimiento acaba de recibir confites deliciosos, turrón FIN DE SIECLE, uvas frescas, almendras, aceitunas, anchoas.

Galletas finísimas, toda clase de abarrotes y licores.

Un gran surtido de juguetes.

ARROZ Y CACAO.

Y el famosísimo vino cartuja de mesa, que analizado por el Instituto de Higiene resulta ser de excelente calidad y solo cuesta

40 cs la botella.

PARA LOS ELEGANTES

La conocida tienda de HERRERO HERMANOS famosa por la prontitud con que importa las últimas novedades de París y de Londres, acaba de recibir maravillas de buen gusto en artículos para señoras y señoritas, todo según las más recientes creaciones de París, en donde la casa HERRERO HERMANOS tiene agentes que la tienen al corriente de los mejores caprichos de la moda.

En PERFUMERÍA puede contentar los gustos más exigentes y delicados. Los más exquisitos inventos de GUERLAIN, RÜGER & GALLET, HOUBIGANT, DELETTREZ, etc., etc., lucen en sus escaparates.

Para caballeros importa la casa HERRERO HERMANOS todo lo más chic y elegante que usan los MASHERS de Londres y los GOMMEUX de París. Corbatas las hay preciosas y de los últimos modelos de CHARVET y WASHINGTON TREELET, así como camisas muy finas.

En ROPA HECHA hay un surtido completísimo. La calidad es de primera y el corte elegantísimo. Esta es una especialidad de la casa que con orgullo puede ofrecer a sus clientes desde la modesta americana hasta la magnífica levita de moda.

LA REINA BICICLETA

Esta es una especialidad de la casa HERRERO HERMANOS que ha tenido el honor de importar las mejores bicicletas que han llegado al país, provenientes de la famosísima fábrica inglesa de SWIFT. Muy en breve llegará un nuevo surtido de estas REINAS del SPORT FIN DE SIECLE. Se reciben órdenes especiales y se facilitan los pagos en buenas condiciones. La bicicleta Swift es la única durable en Costa Rica.

Acudid, pues, señores elegantes y damas distinguidas a la famosa

Tienda de Gorgonio

LA EUROPA MODERNA, antes "La Fuente."

Este lujoso establecimiento cuenta con un gran surtido de mercaderías tanto americanas como europeas y todas a precios sumamente reducidos. Acudid y os convenceréis.

Está situado en la 5ª Avenida. Este frente a la oficina central telefónica. Picadura iztepeque, Hebra, Scaferlati, Cápsulas para rifles de matar ratas y un variado surtido de juguetes.

Depósito permanente de los afamados vinos franceses Chateau Margaux, Pontet Canet, Chateau Lafitte, Sauternes, Chateau La Peire Rheingau, etc., etc.

FRUTAS FRESCAS SECAS Y EN ALMÍBAR.

Elegante salón para recreo. Cantina sin rival por la calidad de sus licores.—Vendo al por mayor y al detalle.

MARIO URPI

¡¡ BICICLETAS !!

He pedido algunas de la fábrica "Decauville" de que soy agente.

Aviso á los aficionados que estoy dispuesto á venderlas baratas y pagaderas en cuotas mensuales, siempre que la garantía convenga. Pueden entenderse indistintamente con don Alfredo Esquivel ó conmigo. Catálogos á la disposición de los interesados.

BENJAMIN PIZA.

Modeladura y laboratorio de

Cerámica

Se amoldan toda clase de objetos arquitectónicos y de arte, como altares, fuentes bautismales, púlpitos, vitrales, capiteles de puertas y ventanas, balaustradas, fuentes, vasos para flores, hornos para cocina, columnas, mostradores, ornamentos de todo estilo; estatuas, lápidas mausoleos, cornizas, frontones, marcos, tubos, & en mármol, piedra ó mader.

Jose F. Pugno

AZUCAR.

Ofrezco hacer contratos por azúcar á los siguientes precios:

**16 PESOS EL DE PRIMERA
14 " " EL DE SEGUNDA.**

Principiando á entregarlo del próximo mes de Febrero en adelante.

FEDERICO TINOCO.

CASTRO G. & HNO.

Importadores de tabacos.

Venden leñas sobre plazas del Salvador y Nicaragua

COMPRAN TODA CLASE DE MONEDAS Y LETRAS SOBRE DE. UU. Y EUROPA

Atienden toda proposición comercial

VENDEN LA AFAMADA PICADURA DE IZTEPEQUE POR QUINTALES Y ARROBAS AL ÍNFIMO PRECIO DE \$ 160 QUINTAL.

Importadores únicos en ese ramo. San José, 6ª Avenida, n.º 74.

Botica Alemana.

DR. BEUTEL & BARNSTEDT

—QUÍMICOS, FARMACÉUTICOS Y DROGUISTAS.—

Se encargan de trabajos de química.—Despacho de recetas instalado á la europea. Servicio esmerado.—Avenida Central.—San José de Costa Rica.

NEGOCIOS DE AGENCIAS Y COMISIONES DE

BENJAMIN E. PIZA.

REPRESENTANTE DE VARIAS CASAS COMISIONISTAS Y FABRICANTES DE EUROPA Y ESTADOS UNIDOS.

Adelanta fondos sobre consignaciones de café y otros artículos de exportación en condiciones muy favorables.

AGENTE EXCLUSIVO DE DECAUVILLE AIEN

Fabricantes de vías férreas, postales de carritos de todas clases para el transporte del fruto en los cañales, cafetales, bananales etc.

Las bicicletas de esta fábrica son las mejores de Francia y sin duda las más baratas.

Se encarga de pedidos de toda clase del exterior por cuentas de particulares.

Mostrarios completos, catálogos y todos los informes necesarios en la oficina de Piza, calle central n.º 81.

BUEN NEGOCIO

Se vende en esta ciudad una casa muy nueva, bastante cómoda y á corta distancia del Teatro Nacional.

El doctor don Manuel Echeverría informará

San José, 6 de Febrero de 1896.

BOTICA DEL COMERCIO

Calle Central, números 37 y 39, Sur.

PROPIETARIO: doctor Francisco E. Fonseca.

English spoken.—On parle français.—Man spricht Deutsch.—Si parla italiano.

Este establecimiento, uno de los más conocidos en el país por la pureza y legitimidad de sus drogas importadas directamente de Inglaterra, Francia y Norte América, acaba de recibir:

Veneno para ratas.—Inyección Big G.—Cordial de Cáscara Sagrada.—Vino de Zarzaparrilla y hierro, EL GRAN PURIFICADOR DE LA SANGRE.—Sirope de Bacalao, cura la tisis.—Píldoras anti-smáticas del doctor Frary.—Píldoras de pepsina y hierro de Hogg.—Píldoras y Elixir tónico del doctor Guillié.—Licor de Laville, cura la gota y el reumatismo.—Carne en polvo y Extracto.—Mata.—Dolor de Perry.—Davis.—Pectoral de cereza y hierro, cura la ronquera, la tos etc.

Pectoral de Anacahuita ferruginoso etc.

ROHRMOSER & Cº

Casa de Agencias.

PUERTO LIMON Y PUNTARENAS.

OFICINA CENTRAL

SAN JOSÉ, AVENIDA CENTRAL, FRENTE AL BANCO ANGLO.

CONSTRUCCIONES Y BELLAS ARTES.

Establecidos en Centro América desde el año 1880, con casas y depósitos actualmente en San José de Costa Rica y Guatemala, laboratorios propios en Italia, teniendo corresponsales y agentes en los principales centros comerciales de Europa; nos podemos encargar de la construcción, en general, de edificios públicos y privados, sistema moderno y artístico; tenemos á la disposición de las personas interesadas toda clase de catálogos, dibujos, fotografías, croquis, lo mismo que de monumentos, mausoleos, capillas, lápidas, cruces, estatuas, pedestales, escaleras; fuentes, pavimentos, altares, púlpitos, pilas bautismales y para agua-bendita; barandas, rejas, balcones, puertas, macetas, balaustradas, etc., etc.

Respecto á precios y condiciones ofrecemos, con toda seguridad, lo que no podrán encontrar en esta República.

DURINI HERMANOS.

TIPOGRAFIA COSTARRICENSE—Calle 16, Norte, n.º 282